E 19 de noviembre se cumplieron diez años del fallecimiento de Julio Barrenechea Pino quien destacara en los campos de la literatura, de la política y de la diplomacia, pero también se extinguió con él, uno de los grandes amigos.

A edad temprana, Julio Barrenechea, siendo presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, fue un líder indiscutido del movimiento que en 1931 puso término al primer gobierno dictatorial del general Ibáñez.

leal e irrestricto, del pueblo ju-

Aun antes de recibirse de abogado, inició su brillante carrera literaria que lo llevó a obtener años más tarde al Premio Nacional de Literatura. Fue uno de los fundadores del Partido Socialista y, en 1931, llegó al Parlamento como diputado por la provincia de Cautin, región donde el Partido Socialista no tenía importancia electoral, nero que obtuvo este cargo parlamentario gracias a su campa-ña personal y a su brillante y anasionada oratoria que concitaba el interés de todos sus auditores.

# Julio Barrenechea Pino

GIL SINAY SESTOPAL

Al cumplirse el décimo aniversario de su fallecimiento, se le recuerda por su aporte a la causa del pueblo judio.

Incursionó más tarde en el campo de la diplomacia ocupando el cargo de embajador de Chile en Colombia en el que demostró la solidez de sus principios al renunciar a este cargo porque el gobierno de Chile lo desautorizó al conceder el asilo a un refugiado político colombiano.

Más tarde ocupó también la Embajada de la India, misión que desempeñó con brillo y talento.

Sin embargo, en este décimo aniversario de su muerte cabe recordar una vez más su devoción por la causa del pueblo judio.

Julio Barrenochea fue uno de los primeros que alzó su voz para protestar contra la persecución hitlerista, denunciando el peligro que encerraba este régimen para la humanidad.

En el Parlamento puso en evi-

dencia el peligro nazi en el sur de Chile y expresó que si no se ponía atajo a esta penetración "en el cielo de Chile no brillaría la Cruz del Sur sino la swástica".

Describió como nadie en su lenguaje inigualable el horror que significaba el exterminio de seis millones de judios.

Fue de los primeros que integró el Comité Chileno pro Palestina Hebrea, pues comprendió que el pueblo judio tenía derecho a la reparación histórica de que se restableciera en la tierra de sus antepasados el Estado de Israel.

Tuvo la oportunidad de visitar el Estado renacido, y fruto de su peregrinación fue su libro Israel, un árbol para cada muerto. Seis millones de árboles por seis millones de judíos. También fue de los primeros en alinearse en la acción para reclamar por la situación de los judíos de la URSS, a quienes e régimen soviético les negaba los derechos humanos esenciales.

En estos días, en que se constata que se ha logrado el milagro de que los judios soviéticos pueden libremente emigrar, no hay duda de que ello se debe a hombres que, como Julio Barrenechea, formaron el Comité Chileno pro Judios de la URSS y los comités en todas partes del mundo para concitar el apoyo de la opinión pública en esta lucha por el reconocimiento de sus derechos esenciales.

Una de sus últimas actuaciones fue encabezar una declaración de repudio contra el terrorismo de la OLP que ha segado la vida de inocentes mujeres, niños, jóvenes y deportistas en acciones que han merecido el repudio de la gente bien.

Al cumplirse el décimo aniversario de su fallecimiento, rindo este homenaje a un hombre cuya actuación al servicio de la justa causa del pueblo judio fue intensa, fecunda y ennoblecedora, y fue un chileno ejemplar en todos los campos en que le tocó actuar.

# Julio Barrenechea Pino [artículo] Gil Sinay Sestopal.

#### Libros y documentos

#### **AUTORÍA**

Sinay, Gil, 1911-

# **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

#### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Julio Barrenechea Pino [artículo] Gil Sinay Sestopal.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

# INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile